



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 3 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** 24 Horas, La Jornada, Contra Réplica, El Financiero, Ovaciones, Excélsior, El Universal, Reforma, Crónica, Milenio, La Prensa.

## **Vacuna contra influenza está lista para comenzar a aplicarse/24 Horas, La Jornada**

De acuerdo con las autoridades de Salud, este miércoles inicia la campaña de vacunación contra la influenza, para lo cual Birmex ha distribuido a todo el país millones de dosis preventivas contra esta enfermedad, que incrementa su contagio en época invernal. “Hasta el momento, en México el comportamiento de la influenza se encuentra en parámetros por debajo de lo habitual gracias a las medidas sanitarias implementadas contra la covid: lavado de manos, uso de cubrebocas y sana distancia”. En entidades como Coahuila y Tamaulipas, autoridades arrancaron la jornada de vacunación ayer, en UMF del IMSS ubicadas en el Valle de México informaron que ya se tiene el biológico, tal es el caso del número 28 Del Valle, en la alcaldía Benito Juárez; la 42 en Cuajimalpa, CD; y la 191 de Ecatepec, Estado de México.

## **Coronavirus en cifras/Contra Réplica**

México registra hasta este martes 3 millones 811 mil 793 casos acumulados y 288 mil 733 muertes por covid, de acuerdo con los datos más recientes de la Secretaría de Salud. En las últimas 24 horas, se sumaron 3 mil 588 nuevos contagios y 269 decesos por el virus. La tasa de letalidad es de 75%. De acuerdo con el reporte de hoy los estados con más casos acumulados son la Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, Puebla, Veracruz, Sonora y San Luis Potosí, que en conjunto conforman más de dos tercios (66%) de todos los casos acumulados registrados en el país. Hasta el último corte, en el país se han aplicado 126 millones 479 mil 370 dosis de vacunas contra la covid.

## **50 mil 99 vacunas aplicadas al 1 de noviembre/El Financiero, Ovaciones**

Aunque los casos covid aumentaron de nuevo y ayer se reportaron 269 muertes y 3 mil 588 contagios en las últimas 24 horas, la Secretaría de Salud aseguró que la epidemia se redujo 17%, con relación a la semana anterior, y que la ocupación hospitalaria bajó a sólo 16% en casos graves. Las cifras globales crecieron a 3 millones 811 mil 793 infectados en lo que va de la epidemia, y a 288 mil 733 las defunciones totales registradas oficialmente. Respecto a la hospitalización, el informe técnico indicó que a nivel nacional se muestra sin cambios la ocupación de camas generales, con 20%, y la demanda de camas con ventilador mecánico se reduce 1%, para encontrarse en 16%.

## **Urgen claridad sobre el gasto social/Excélsior**

Especialistas, estudiosos y protagonistas del sector salud solicitaron a los diputados garantizar una mayor calidad en el gasto del sector para 2022, al advertir que falta claridad sobre su destino y que es urgente atender el desabasto de medicamentos y de vacunas para la primera infancia. La oposición considera indispensable atender a las voces que en el Parlamento Abierto documentaron peligros e insuficiencias. Como la expuesta por el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria sobre el efecto adverso que tendría en el bolsillo de las familias la prolongación del desabasto de medicamentos, así como del incremento en el sector para 2022 se encuentre sustentado en los recursos del Fondo de Salud para el Bienestar. Al analizar el tema, el diputado Medina Filigrana detalló que para el gobierno es fundamental cumplir con la transparencia, pero que debe entenderse el rezago en infraestructura hospitalaria que le fue heredado. “La pandemia mostró que necesitamos infraestructura hospitalaria: y la Secretaría de Salud ha sido muy clara en que no la teníamos...”

### **Alertan por menos presupuesto para infancia y salud en 2022/Excélsior**

Para legisladoras del PRI en la Cámara de Diputados, la asignación de recursos destinados a la infancia y a la salud en el Presupuesto 2022 es insuficiente. Ana Lilia Herrera adelantó que los priistas en la Comisión de Derechos de la Niñez recomendarán que algunos programas tengan el mismo presupuesto de este año. Es el caso, detalló, de estrategias de atención a la salud y medicamentos gratuitos para la población sin seguridad social. También, el Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud, Registro e Identificación de Población, y el abasto de leche. Norma Aceves reconoció que si bien se prevé dar 28 mil millones de pesos para vacunar a menores, los recursos no deben usarse con otros fines.

### **Reconocen a cardiólogas/Ovaciones, El Universal**

La Sociedad Mexicana de Cardiología reconoció la trayectoria de las doctoras del IMSS, Beatriz Maldonado Almaraz y Gabriela Borrayo Sánchez y las nombró miembro honorario por sus aportes al desarrollo de este campo de la medicina. Esta distinción les fue otorgada por la Junta Directiva de esta asociación “con base en su extraordinaria trayectoria profesional y al interés que han demostrado en las actividades académicas de esta Sociedad”, fundada por el doctor Ignacio Chávez.

### **Comparecen IMSS e ISSSTE en Senado próximo viernes/Ovaciones, La Jornada, 24 Horas**

Los directores del IMSS, Zoé Robledo, y del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez, comparecerán el próximo viernes ante las comisiones de Salud y Seguridad Social del Senado para explicar temas, como desabasto de medicamentos, falta de insumos para personal médico para combatir la covid, reconversión hospitalaria, ante la baja de casos por coronavirus, Habrá una intervención inicial de los titulares del IMSS y del ISSSTE. Una vez concluidas las intervenciones de ambos, habrá dos rondas de preguntas en orden ascendente por parte de los senadores de cada grupo parlamentario y terminadas las dos rondas de preguntas, los titulares del IMSS y del ISSSTE responderán. Los presidentes de la Comisión de Salud y de la Comisión de Seguridad Social emitirán un mensaje final de la comparecencia y la clausura se realizará por parte de la presidenta de la Comisión de Seguridad Social.

### **Laboratorios incrementan la oferta de pruebas Covid, aun ante la baja demanda/La Jornada**

Aun cuando la demanda ha disminuido, la oferta de los laboratorios que realizan pruebas rápidas de detección de la covid se ha incrementado. Los precios se mantienen y varían de 350 a 650 pesos, con tiempos de espera cada vez más reducidos, pues mientras en Drive Thru del laboratorio Mediclax ofrecen los resultados para viajes en 20 minutos, en la cadena de farmacias La Generosa se entregan los certificados en cinco. Con mantas, en caballetes o estorba banquetas, así como en anuncios en paredes, dan a conocer sus servicios para atraer a los clientes, cada vez más escasos, a diferencia de lo ocurrido en las oleadas de la pandemia, donde los consultorios de las farmacias, al igual que los macro quioscos dispuestos por las autoridades de Salud para la realización de pruebas, lucían abarrotados.

### **Proyectan estudio por contingencia/Reforma**

Un estudio sobre el nivel en el que se detonan las contingencias ambientales será presentado este año como consecuencia de un amparo promovido por Greenpeace. “Es una investigación plurianual, por lo que los resultados finales se difundirán en 2021”, respondió el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático en una revisión de la ASF. En junio de 2019, la organización ambientalista obtuvo, como parte de un juicio de amparo, la suspensión del programa de contingencias ambientales, por considerar que los límites de contaminación a partir de los cuales se declaraban resultaban muy flexibles. La Comisión Ambiental de la Megalópolis solicitó al INECC, con apoyo del Instituto Nacional de Salud Pública, llevar a cabo el estudio.

### **Obesidad y sobrepeso, pandemia mundial con altos costos/Crónica**

El sobrepeso y la obesidad se han convertido en un problema importante de salud y de altos costos de atención en México y en el mundo, si se toma en cuenta que datos de la OMS, señalan que cada año mueren en el mundo 2.8 millones de personas por problemas asociados a sobrepeso u obesidad, como diabetes tipo 2, hipertensión arterial, apnea del sueño, fallo hepático, afecciones musculoesqueléticas, depresión y ansiedad. Prevalencia de 72% La académica de la Facultad de Psicología, Cecilia Guadalupe Silva Gutiérrez, aseveró al respecto que datos de la última Encuesta Nacional de Salud y Nutrición en nuestro país señalan que “la prevalencia de sobrepeso y obesidad en adultos mexicanos de 20 años y más es de 72.5%, de los cuales las más afectadas son las mujeres con una prevalencia de 75.6%, en tanto que en los hombres es del 69.4%.

### **Inflación de 30% en salud pega a servicios de las aseguradoras/Milenio**

Cada año toda la industria de la salud y los seguros de gastos médicos mayores sufren un incremento en el costo de servicios por estadía en un hospital, tratamientos y consultas; sin embargo, este año la inflación médica ha aumentado hasta 30 por ciento, lo que impacta directamente en los bolsillos de las familias y en los resultados financieros de las aseguradoras. El director general de Seguro de Gastos Médicos de GNP, Germán Aguado, explicó que este aumento ha sido de 2019 a la fecha, ya que 2020 fue un año atípico para el sector por la pandemia, por lo que puede considerarse un alza anual de 15%, muy por encima de los incrementos de entre 8 y 9% registrados en años previos.

### **Pide Autoridad Educativa retomar clases en CDMX/Ovaciones, Excélsior, La Jornada**

Las escuelas de la CDMX son espacios seguros y confiables para que los estudiantes regresen a las actividades presenciales, aseguró el titular de la Autoridad Educativa Federal en la CDMX, Luis Humberto Fernández Fuentes, tras precisar que se está invitando a las familias a confiar en las autoridades educativas, ya que el principal objetivo es la seguridad de las y los alumnos. Asimismo, afirmó que la SEP mantiene una estrecha colaboración con la SSA, para vigilar cualquier repunte en los contagios de la covid en las escuelas.

### **Inicia en Edomex vacunación contra la influenza/El Universal**

Con el inicio de la temporada más helada en el Valle de Toluca, también arrancó la jornada de vacunación contra la influenza para personas de 60 años en adelante, menores y mujeres embarazadas por parte de la Delegación poniente del IMSS en el Estado de México. La campaña que inició ayer, por parte del IMSS, se llevará a cabo a partir de este 3 de noviembre por parte del sector Salud, con la meta de alcanzar a todos los habitantes de los sectores más vulnerables, en México el comportamiento de la influenza se encuentra en parámetros por debajo de lo habitual.

### **En 3 meses, cae a 17% ocupación hospitalaria/La Prensa**

Del 100% de saturación hospitalaria por la tercera ola de la covid hasta hace tres meses, hoy en el Edomex la ocupación por pacientes con SARS-Cov-2 cayó a 17%, según datos de la Secretaría de Salud. En la primera semana de agosto pasado, cuando arreció la llamada variante Delta del virus, al menos 14 hospitales de la entidad se encontraban repletos de personas contagiadas.

### **EU ya empezó a vacunar a niños contra covid-19/Excélsior, Ovaciones**

Estados Unidos comenzó a vacunar contra covid a niños de entre cinco y 11 años, sólo horas después de que los Centros para la Prevención y el Control de Enfermedades avalaron las dosis pediátricas de Pfizer. Con esto, 28 millones de menores de edad podrán recibir las dos inyecciones, con tres semanas de diferencia. Su dosis será de diez microgramos por vez, a diferencia de los 30 microgramos que reciben en cada dosis los grupos de mayor edad. Según Pfizer, la vacuna tiene una eficacia de 90.7% en la prevención de formas sintomáticas de la enfermedad en ese grupo.